

ruptura del tejido social y de las formas de solidaridad; la tortura afectó a todo el entorno afectivo y social de quien era torturado, pervirtiendo los lazos emocionales más íntimos y propios de las personas. Por ello, dada la magnitud y masividad con que se aplicó la tortura en Chile, es la sociedad entera la que ha resultado afectada y que hoy vive con daño. Es necesario señalar que muchas personas fueron además sometidas a proceso y condenadas a partir de confesiones obtenidas bajo torturas, manteniendo inhabilidades políticas y civiles que les impiden hasta nuestros días ejercer derechos ciudadanos. En los campos de concentración y centros de reclusión, la tortura se sitúa en el centro de la acción represiva de la dictadura, donde la desaparición forzada de personas y las ejecuciones de prisioneros, fueron el resultado de acciones que se iniciaban con la aplicación de tormentos. Sin embargo, a 13 años de recuperada la democracia en Chile, quienes fueron torturados no han sido objeto de ningún acto de justicia por parte del Estado ni mucho menos de algún acto de reparación, aún cuando organismos internacionales como las Naciones Unidas han recomendado al Estado chileno investigar y sancionar este delito

(Informe del Relator Especial de Naciones Unidas señor Nigel S. Rodley, luego de visitar Chile el 4 de enero de 1996). Es ante esta situación e invocando la Convención Internacional Contra la Tortura y otros Tratos Crueles Inhumanos y Degradantes que nace la Comisión Ética Contra la Tortura. Hay que señalar, además, que nuestro propósito también persigue la erradicación definitiva de la práctica de la tortura y la lucha contra la impunidad, no es más que una forma de no favorecer su r e p e t i c i ó n . ¡No a la tortura a nadie, en ninguna parte, bajo ningún pretexto y en nombre de nada! Comisión Ética Contra la Tortura

SERPAP - CODEPU - ILAS - PIDEE - CINTRAS - SECCION CHILENA DE AMNISTIA INTERNACIONAL - CORPORACION PARQUE POR LA PAZ VILLA GRIMALDI - COORDINACION NACIONAL DE ORGANIZACIONES DE EX PRESOS(AS) POLITICOS - COMISION DE DERECHOS HUMANOS DEL COLEGIOMEDICO PROFESIONALES POR LOS DERECHOS HUMANOS - COMUNIDADES DE BASE DE VILLA FRANCIA - REVISTA REFLEXION Y LIBERACION - MOVIMIENTO SOMOS IGLESIA - FECH - CODEJU - COLECTIVO DE ARTE LAS HISTORIAS QUE PODEMOS CONTAR - BRIGADA DE EX PRESOS POLITICOS DEL PARTIDO SOCIALISTA - COLECTIVO DE LA CASA DE JOSE DOMINGO CAÑAS - FAMILIARES, AMIGOS Y COMPAÑEROS DE LOS MIRISTAS CAIDOS - DEPARTAMENTO JUSTICIA, PAZ Y ECOLOGIA DE LA CONFERENCIA DE RELIGIOSOS DE CHILE - ASAMBLEA DE LOS DERECHOS HUMANOS - CORPORACION AYUN - SOCIEDAD DE ESCRITORES DE CHILE - COORDINADOR POR LA LIBERTAD DE LOS PRESOS POLITICOS CHILE - CENTRO ECUMENICO DIEGO DE MEDELLIN

SEMANA DEL 20 AL 27 DE JUNIO

"PACTO SOCIAL POR UN CHILE SIN TORTURA"

CAMPAÑA



ComisionEtica Contra la Tortura

comisionetica@yahoo.es

1.6.4.63

COMISION ETICA CONTRA LA TORTURA

Viernes 20 de junio
Museo Benjamín Vicuña Mackenna
Av. Vicuña Mackenna 94 - Santiago

Exposición de José Venturelli
18:00 horas

Seminario Internacional
"La memoria como parte de la historia"
19:00 horas

Sábado 21 de junio
Museo Benjamín Vicuña Mackenna
Av. Vicuña Mackenna 94 - Santiago

Segunda parte del Seminario
"La historia la hacen los pueblos".
10:00 horas a 13:00 horas

Tercera parte del Seminario
"Aprender a leer la realidad para escribir la historia".
15:00 a 17:00 horas

Domingo 22 de junio
Plaza de Armas de Santiago
Feria de los Derechos Humanos
11:00 horas a 17:00 horas
Exposición de organismos de Derechos Humanos

Domingo 22 de junio
Parque por la Paz Villa Grimaldi
José Arrieta 8200- Peñalolén
Visita de la Delegación Internacional
15:00 horas a 17:00 horas

Martes 24 de Junio
Valparaíso
Almuerzo de la Delegación Internacional con
los pescadores del Sindicato de Pesca de Valparaíso
12:00 horas

Encuentro de la Delegación Internacional
con alumnos de universidades de Valparaíso y San Felipe
19:00 horas

Miércoles 25 de Junio

Encuentro de la Delegación Internacional
con el mundo social y de los derechos humanos
12:00 horas a 13:00 horas
Universidad La República Sede de Agustinas Agustinas N°1831

Velatón frente al ex centro
de tortura de José Domingo Cañas
18:00 horas
José Domingo Cañas N° 1367 Esq. Salvador

Peña de Camaradería
19:00 horas
Escuela de Teatro de la U. La República
San José 1058 - Independencia, altura 1.100

Jueves 26 de Junio
Plaza de la Constitución
12:00 horas
Entrevista de la Comisión Etica Contra la Tortura y
la Delegación Internacional con el Presidente de
la República, en el Palacio de La Moneda.

Viernes 27 de junio
Homenaje al "Comité de Cooperación por la Paz en Chile"
en agradecimiento por la solidaridad y la defensa de la vida.
12:00 horas
Calle Santa Mónica 2360 (entre Cumming y Bulnes)

Viernes 27 de junio
Centro de Convenciones Diego Portales
Alameda 233 - Sala n° 2
Homenaje a las víctimas de la tortura
en Chile y a la Solidaridad Internacional
Con la participación de

Pancho Villa
Arak Pacha
Richard Rojas
Grupo de Danza Espiral
Daniel Viglietti

Quienes Somos

La Comisión Etica Contra la Tortura, organismo que agrupa a diversas organizaciones y personalidades que trabajan en la defensa y promoción de los Derechos Humanos en Chile, fue creada en marzo de 2001, cuando se cumplían 10 años de la presentación del Informe Gubernamental de la Comisión de Verdad y Reconciliación sobre violaciones a los derechos fundamentales acontecidos durante la dictadura militar que gobernó Chile entre 1973 y 1990. Informe que dejó fuera el delito de tortura que afectó a cientos de miles de personas. Frente a la impunidad y olvido en que ha quedado el crimen de la tortura en Chile y a la falta absoluta de justicia para los torturados. Las razones de nuestra acción Se calcula que en Chile cerca de 500 mil personas pasaron por los centros de torturas de la policía política y que sobrevivieron a ello, con secuelas físicas y psíquicas que de acuerdo al Informe del Servicio Médico Legal de marzo del presente año, en muchos casos son irreversibles y permanentes a lo largo de sus vidas. De hecho, todo el avance que se ha producido en torno a Verdad y Justicia en nuestra sociedad, ha dejado al descubierto el alcance que cobra la tortura como instrumento de sometimiento de la población, en la